

FRAKTION **GRÜNE ARBEITNEHMER** IN DER AK WIEN

173. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 12. November 2019

Antrag 03

CO₂ emissionsfreie Taxis

Die Arbeiterkammer Wien spricht sich dafür aus, dass gewerblich genutzte Fahrzeuge für den Personentransport (Taxis und Mietwagen) in einer kurzen Übergangsfrist ohne CO₂ Emissionen betrieben werden müssen.

Die CO₂ Emissionen im Sektor Verkehr sind seit 1990 weit stärker angestiegen als in allen anderen Bereichen. Damit hat der Verkehr mit einem Anteil der CO₂ Emissionen von 45,4 % einen sehr wesentlichen Anteil daran, dass Österreich seine Klimaziele nicht erreicht. (*)

Natürlich wäre es prinzipiell sinnvoll für die Ökobilanz, CO₂ emittierende Fahrzeuge generell zu verbieten. Da dies aber realistisch (noch) nicht umsetzbar ist sollte man ganz rasch dort Maßnahmen setzen, wo die Fahrzeuge besonders intensiv genützt werden und entsprechend viele Kilometer im Jahr zurücklegen.

Da CO₂ emissionsfreie LKW derzeit noch nicht im Handel in ausreichender Zahl bzw. mit ausreichender Reichweite zur Verfügung stehen, sollte man zunächst bei den gewerblich genutzten PKW (Taxis, Mietwagen) ansetzen und innerhalb einer möglichst kurzen Frist die CO₂ emittierenden PKW durch umweltfreundlichere Fahrzeuge ersetzen. Während dies bei diversen Carsharing Start-Up-Unternehmen für die Privatnutzung schon oftmals der Fall ist, ist dies bei Fahrzeugen, die mit FahrerIn gemietet oder beauftragt werden, noch nicht der Fall. Hier besteht dringender Aufholbedarf, eine neue Lizenzerteilung für neu angemeldete gewerbliche Fahrzeuge sollte nur noch für emissionsfreie Fahrzeuge erfolgen.

(*) Daten entnommen dem Klimaschutzbericht 2018 des Umweltbundesamtes